

THIERRENS

## Un air de « savoir-vivre » souffle sur le Bois des Brigands

L'Etablissement scolaire du Plateau du Jorat sensibilise les jeunes aux déprédations commises sur le site du Bois des Brigands. Une expérience en forêt pour apprendre à respecter l'environnement et s'y intéresser.

Le ras-le-bol de Marcel Vulliens, président de l'association du Bois des Brigands, a été entendu. Panneaux abîmés, table et panorama dérobés, vitres cassées, il n'en fallait pas plus pour qu'un courrier soit adressé aux treize communes et 160 membres adhérents. «Les frais engendrés sont une chose mais le mépris pour les personnes qui s'investissent est intolérable».

Sylvie Gut, enseignante à l'Etablissement scolaire du Plateau du Jorat depuis vingt ans, relève le défi: «Je fais confiance aux enfants. Si on les rend attentifs à leur environnement, ils écoutent. Plutôt que de sévir et frustrer la majorité des écoliers innocents, j'ai misé



Tatiana et Eva, «élèves-reporters», couvrent l'événement. Images et sons seront visibles sur le site [www.brigands.ch](http://www.brigands.ch).



Au cœur de la forêt, les élèves participent à la création d'une fresque végétale.

sur le plaisir de la découverte, le dialogue, l'apprentissage du respect de soi et des autres».

**Découvrir le Bois des Brigands pour «jouer, construire et rencontrer»**

Créatif et ludique, le programme plaît aux enfants. Par groupes de huit à dix, ils construisent une cabane, créent une fresque végétale, ornent les arbres de mobiles ou jouent les reporters en herbe. «J'apprécie cette journée, on découvre plein de choses et on peut utiliser la caméra, c'est génial», Tatiana et Eva prennent leur rôle très au sérieux et se réjouissent déjà de voir les images sur le site [www.brigands.ch](http://www.brigands.ch).

La forêt, c'est aussi la détente, la paix, la liberté et le temps disponible laissé aux jeunes leur permet de s'imprégner du lieu, écouter chanter les oiseaux, s'ouvrir à cet environnement avec un regard neuf, celui de leur âge.

Plusieurs intervenants participent à cette initiative: chasseur, agriculteur, garde forestier, artiste peintre, enseignant, tous nourrissent une même passion pour la nature. Les questions posées sont multiples et les suggestions sont prises très au sérieux par l'association. Le projet d'une nouvelle boucle débutera cette année. Parfois, il suffit d'un petit coup de pouce pour que dame nature suscite des vocations ou donne l'envie de partager des instants de bonheur.

Une journée d'éveil rendue possible grâce à une bonne dose d'enthousiasme, la participation de nombreux bénévoles et le soutien de la commune de Thierrens, de l'ASIPJ et de Pro Juventute.

L'association du Bois des Brigands est le prolongement du spectacle donné en 1998 à l'orée de la forêt de la Commounaille à l'occasion du bicentenaire de l'Indépendance vaudoise. Elle compte la création de deux sentiers didactiques, *L'arbre et la Fourmi* et *Goupil et Fri-pouille*, ainsi que le Donjon inauguré en 2006, une table d'orientation avec panorama sur le Jura et des installations qui peuvent accueillir des classes vertes.

Dany Schaer